

Willkommen bei der mini-sail e.V.



wiruns-a.htm

Wir über uns

- Wir sind eine Gruppe von Modellbauern, die:
- Segelschiffsmodelle (Scale-Modelle) möglichst vorbildgetreu und funktionsfähig baut und ferngesteuert segelt,
- Treffen organisiert, die von Schaufahren, Messeauftritten und Plauderabenden bis zur Freundschaftsregatta reichen,
- den Meinungs-, Erfahrungs- und Wissensaustausch zwischen den Mitgliedern, mit anderen mini-sail-Organisationen und anderen Modellbauern fördert,
- offen ist für neue Mitglieder, Ideen und Strömungen innerhalb und außerhalb der mini-sail,
- dazu stellt der Verein die notwendige Infrastruktur und die rechtliche Absicherung.

mini-sail - was ist das? Ein Werdegang

Der Name "Mini Sail" tauchte zum ersten Mal 1984 in einer niederländischen Modellbauzeitung auf, hier wurde im November 1984 zu einem Vortreffen ins Schiffahrtsmuseum Amsterdam eingeladen. Geladen hatte Mini Sail NL die als Partner der "Sail Amsterdam 85" Teilnehmer suchten. Federführend waren hier Gerard Wessels und Joop Globus. 1985 war dann das erste öffentliche "Mini Sail NL" Treffen zur "Sail Amsterdam". Gäste kamen u.a. aus der Schweiz, England und Deutschland.

1985 hatte der "Isebahner" Hans Lüber die Scale-Modell-Segler als 'Rahmenprogramm' zu den Deutschen NAUTICUS-Meisterschaften der Modellsegler in Lahr eingeladen. Aber eben auch nur dieses. Die Segler mit Gaffeln, Relling, Ruder und Rettungsring standen meist die ganze Zeit auf dem „Trockenen“ nur zur Schau. Und wenn mal ein Zeitfenster für's nasse Element übrig war, gab es keinen Wind. Die damaligen Organisatoren konnten mit vorbildgetreu gebauten Segelmodellen nicht viel anfangen. Einen damals dringend notwendigen Erfahrungsaustausch gab es ebenso noch nicht. Die Zeit war reif für eigenständige Veranstaltungen, die den Interessen dieser Sparte des Modellbaues besser gerecht wurde.



Im Herbst 1985 hat Gerold Schnebbe vom SMC Düsseldorf in Modellbauzeitschriften zu einem ersten eigenen Treffen von "Mini Sailors" während der "Sail Bremerhaven 1986" eingeladen.

Teilnehmerliste Sail 1986: Borsten A.J.M., Brüggens Norbert, Bungies Siegmund, Clobus Joop, De Lange K.P., Graw Heinz, Gröning Manfred, Hoogen Dirk, Käs Toni, Kettelhut Dieter, Marliani Rob, Maus Werner, Moonen W.J., Neumann Gerd, Richter Wolfgang, Rosendahl Theo, Rupp Ralf, Schlingermann B., Schnebbe Gerold, Schuster Peter, Söhnchen Michael, Spiering Hans.J., Taylor Michel, Wessels Gerard, Zaiser Roland.

Im Rahmen der "SAIL 1986" in Bremerhaven war dann eine erste öffentliche "Mini-Sail"-Veranstaltung. Für beide Partner ein Sprung ins kalte Wasser. Aber es wurde ein so großer Erfolg, daß wir ab da bei jeder "SAIL" in Bremerhaven dabei waren. Zu erinnern sei hier auch an die „Tour Fossa Hadrianus“ organisiert von Hans Spiering.

Während dieser Treffen und der Begeisterung für den Modellbau festigte sich der Gedanke eine eigenständige Minisail-Gruppe zu bilden. 1987 wurde so in Mönchengladbach während eines weiteren Treffens die Interessengemeinschaft „I.G. mini-sail“ Deutschland gegründet. Als Obmann wurde Gerd Neumann gewählt. Er hatte auch die Einladung zu diesem Treffen mit organisiert.



Aus dieser Handvoll Modellbauern wurde im Laufe der Jahre ein immer größerer Kreis, der auch ein immer weiter werdendes Spektrum von Interessen und Kenntnissen mit einbrachte. Diese große Zahl der Mitglieder mit unterschiedlichen, zum Teil widerstreitenden Meinungen und Einstellungen barg aber auch Probleme, die diese Organisationsform an ihre Grenzen führte.



Um den Minisail-Gedanken - das kameradschaftlichen Segeln von Scale-Segelschiffmodellen und dabei den Erfahrungsaustausch - wieder in den Vordergrund zu stellen, wurde von engagierten Modellbauern am 2. Mai 2003 in Wendlingen der mini-sail e.V. gegründet. Die „Goldenen Regeln“ wurden durch eine für alle Mitglieder verbindliche Satzung ersetzt.

Seit dem 3. September 2003 sind wir beim Amtsgericht Krefeld unter der Nummer VR 3140 ins Vereinsregister eingetragen.



Unser Ziel ist funktionstüchtige Scale-Segelschiffmodelle zu bauen, zu segeln und dabei auch einer interessierten Öffentlichkeit zu präsentieren. Dabei sind uns Berührungspunkte zu anderen Sparten des Segelschiffmodellbaus fremd. Wichtig ist uns der freundschaftliche Umgang und das Träumen - von Wellen, Wind und Segeln.



- so stürmisch geht es nicht immer zu -

Auf unserer Homepage (www.minisail-ev.de), wird über gemeinsame Treffen berichtet und Aktivitäten von Modellbauern dargestellt. Es ist also jeder eingeladen hier über seine modellbauerischen Erfahrungen zu berichten oder was auch immer zum schönen Hobby gehört.



*Jeder kann bei uns mitmachen,
vom Einsteiger bis zum Profi,
mit einem einfachen Baukastenmodell,
bis hin zum museumsreifen Eigenbau.*



Vorstand mini-sail e.V.